

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Diario católico de intereses generales  
Aparece todas las mañanas

Administrador:  
Antonio Hernández P  
Suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N.º 438

República de Costa Rica

Año II

San José, Miércoles 14 de abril de 1920

Núm. 514

América Central

## Don Carlos Morales Q.



Hace algunos años que el corazón de don Moisés Morales y el de su señora, esposa doña Luisa Q. de Morales fueron la cerada con la prematura muerte de su hijo Moisés. Ocurrida aquella dolorosa pérdida, los dos esposos hubieron de concentrar su cariño en el hijo varón que les restaba, Carlos, y en sus otras jóvenes hijas. Hoy la muerte despiadada les arrebató también a Carlos, el hijo bueno y cariñoso, que a

la vez, fué esposo amante y padre de familia modelo. Carlos desciende al sepulcro dejando solo recuerdos gratos en el seno de su familia y en el vasto círculo de sus amistades. Todos le profesaban intenso cariño por su bondad ingénita, por su temperamento jovial, por su afán constante de ser útil a los demás. ¿Cómo, pues, no le han de llorar y echar de menos sus padres, su esposa, sus hermanas, sus tiernos hijos y con ellos sus relacionados? Sin duda, grande y dolorosa en extremo es la pérdida de aquel ser querido, pero mayor aun es la misericordia del Señor, siempre infinita, que sabe proporcionar lenitivo para todos los pesares. Que a ese bálsamo consolador se acojan sus padres y cuantos lamentan la muerte del joven cuya alma abraza mos la esperanza de que descanse ya en el seno de su Creador.

## A un Maestro que hoy cumple años

(Para el Dr. V. Fernández Ferrás.)

Sin haber sido vuestro discípulo, me siento en el número de ellos, y hoy me siento alegre al veros todavía como un roble cobijándonos a todos con tan protectora sombra y viendo como aún corre fecunda y fructificante la savia de vuestro corazón, doblemente sabia al fecundar vuestro cerebro poderoso y fuerte en este día en que vuestra existencia completa 89 años de vida ejemplar, de vida activa y de guía impecable para nosotros los que quedamos atrás recogiendo la verdad de vuestros labios y la ilustración de vuestra cabeza ya blanqueada, pero siempre fuente del saber y del estudio.

Vive más años, bondadoso Maestro, que cada uno de ellos será una nueva flor que poneis en el ramillete de la juventud que os admira y, de vuestra familia que os venera. Continúa como antes difundiendo la verdad, enseñando como Jesús, con el ejemplo y vendicando a Dios a quien tanto admirais. Y contad con el cariñoso saludo de todos vuestros amigos, de *La Verdad* que tan honrada se siente con vuestras ilustradas pláticas y vuestros correctos escritos. Respetuosamente,  
EL CID.

## Rapidez de la Sangre

Curioso es darse cuenta del tiempo que emplea y la distancia que recorre en el cuerpo humano, durante la vida del hombre. Calcula el profesor Herni, que la sangre impulsada por la acción del corazón necesita cerca de 24 segundos para efectuar la circulación completa por nuestras venas. Por lo tanto hace ese camino en un día 3600 veces, lo que da en un año un millón y medio de circulaciones o sea en 70 años de vida, 92 millones. Más difícil es determinar la distancia del camino recorrido, porque el curso se bifurca en tantísimas venas cuya extensión es muy variada.

₡ 19.996.

Es decir, casi veintemil colonos, gastó la Junta Nacional de Socorros en cobijas o mejor dicho frazadas para atenuar el frío de los desvalidos. Ahora si que pudiera decirse que el frío no está en las cobijas. En cambio la partida de tijeretas nos pareció muy crecida, pues fué de 2254 y medio colonos.

Suscríbese a *La Verdad* y aconséjelo a así a sus amigos

## COLEGIO SEMINARIO

Se hace saber a todos los padres de familia y a todos otros interesados, que el próximo jueves 15 de los corrientes se reanudarán las clases en este Colegio a la hora acostumbrada.

San José, abril 9 de 1920.

EL RECTOR.

## Movimiento personal

Muy enfermo ha estado don Próspero Lizano, activo y honrado empleado del mercado. Ojalá mejore. —La salud del joven estudiante don Oscar Martínez va siendo mejor. —El profesor de dibujo don Timoteo Fernández, ha tenido a su familia atacada de influenza, lo que mucho lamentamos. —Ya ha mejorado el profesor don Salomón Castro Meléndez. —De Cartago vino el regente de la Escuela Pa-

dre Peralta, don Francisco Gómez Alizaga. Reciba nuestro saludo. —En Alajuela estuvieron don Eduardo Garnier y don Egon Holst. —Hoy celebra cumpleaños el Dr. Valeriano Ferrás; reciba nuestras cordiales felicitaciones. —Un tanto enfermo ha estado el Pbo. Dr. Otón Castro. Ojalá mejore pronto. —Hace una semana guarda cama doña María Zúñiga de Sandoval.

*Moisés Morales, Luisa Quirós de Morales, Clemencia Carmona v. de Morales y sus hijos, German y Carlos Luis, Alberto T. Brenes, Mercedes de Brenes, su hija Mercedes, Elías Morales y familia y Nicomedes Morales, dan por este medio sus agradecimientos a todas las personas que personalmente, por escrito, o en forma de ofrenda floral, les manifestaron su simpatía y cariño con motivo del prematuro fallecimiento de*

## Don Carlos Morales Quirós

San José, abril 14 de 1920.

## Notas varias de duelo

En San Joaquín de Flores, después de algunos días de penosa dolencia, falleció la señora Josefa Barrantes v. de Alfaro, de 28 años de edad. El fallecimiento de esta señora ha causado hondo pesar en aquella localidad. A sus hermanos Ramón, Roberto, Dolores, María, Rosa, Amelia, Joaquina y Bertilda, enviamos nuestro pésame. —A la edad de 60 años falleció en esta capital la señora Dolores Arias Hidalgo. Su entierro se efec-

tuó el lunes pasado en la tarde, saliendo el cortejo del templo de la Merced. A sus hijos Alfonso y Amalia, a su madre doña Rosa H. v. de Arias y demás familia enviamos nuestro pésame. —En San Francisco de Dos Ríos fallecieron el domingo pasado la señora Josefina Prado v. de Mora, y su hijo José Joaquín, quienes desde hacía varios días se encontraban enfermos. A los deudos enviamos nuestro pésame muy sentido.

## MISCELANEA

Habiendo terminado la licencia que se le había concedido volvió a su puesto de Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don Juan Gómez.

Llegó a la ciudad de Alajuela el joven Viriato Figueredo, quien obtuvo título de Dr. en medicina, en Ginebra, después de varios años de laboriosos estudios.

Con el fin de poner en claro lo que ha pasado entre los señores ex Comandante y ex Gobernador del Guanacaste, el Gobierno ha dispuesto que salga para Liberia el Instructor Militar señor don Albino Villalobos Barquero, acompañado de tres oficiales.

Léa los avisos económicos le conviene a Ud.

## Una boda en Puntarenas

Hemos recibido de Puntarenas la esquela en la cual don Emanuel Moiso y su señora esposa doña Irene C. de Moiso nos participan el próximo matrimonio de su hija la señorita Carolina con el señor Wenceslao del Barco Peramo.

En la misma esquela los hermanos de don Wenceslao, don Antonio del Barco y su señora esposa doña Carmen P. del Barco, nos hacen la misma participación.

Al dar las gracias por la atención de que hemos sido objeto, formulamos nuestros votos muy sinceros por la felicidad del nuevo hogar.

## Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigirse ante la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir los defectuosos.

## “El periódico “La Semana” y sus blasfemias

En el periódico “La Semana” se insulta en tono bufón y a guisa de burla y chocarrería lo que hay de más santo en los cielos y en la tierra: la Adorable persona de Ntro. Señor Jesucristo, su Santísima Madre la Virgen María y el Gloriosísimo Patriarca señor San José, su Padre adoptivo. Tan soeces y grotescas payasadas, debían pasar desapercibidas por tener origen en los antros infernales de una empresa agiotista y despreocupada, pero como tales escritos destilan la inmundicia de la blasfemia conviene contestarlos a fin de que algunos católicos sencillos o imprudentes no les den entrada en sus hogares. Hará cosa de un mes apenas que este mismo periódico del modo mas injusto y altanero injurió a nuestro bondadoso Prelado, el cual se desvive día y noche por el bien de su amada Diócesis y por repartir con prodiga mano los tesoros de su caridad sin tasa entre los innumerables necesitados que acuden a su puerta en demanda de socorro. Ahora nos viene este mismo papelucho con ciertos chistes tan sin pizca de gracia, pero sí con mucha malicia diabólica, que son capaces de horrorizar a los mismos demonios del infierno. Es por esto que me coloco en esta lid para esgrimir la espada de defensa secundando la noble actitud del P. Borge contra los burladores de lo más excelso e inmaculado que hay en nuestra Santa Religión. Para arrojar alguna claridad en el asunto conviene decir que es blasfemia ya que algunas locuciones mal sonantes no pueden tenerse por tales. En efecto blasfemia es una palabra un

## El turno de La Dolorosa

No olviden nuestros lectores que el domingo venidero se verificará el turno de La Dolorosa.

Los aprestos que para él se han realizado son muchos y todo augura un éxito completo.

El sábado en la noche habrá el en Parque y en el Salón de Catesismo, e n a s magníficas servidas por demas cultísimas complacientes señoritas.

El domingo desde temprano empezarán a correrse las rifas de dinero y de infinidad de atractivos objetos.

Y no decimos nada de los mates que a buen seguro estarán concurridísimos, ni de tantas otras cosas que serán sin duda, verdaderas sorpresas.

Con que al turno el domingo.

acto de desprecio, burla o maldición contra Dios, la Virgen, los Santos o las cosas Santas. La blasfemia, delito enormísimo, es un pecado sin excusa ninguna que Dios en el Antiguo Testamento castigaba con pena de muerte. Todos los demás pecados proceden de fragilidad o ignorancia. La blasfemia procede únicamente de malicia. Así hablan San Bernardo y San Agustín: “Quien blasfema de Jesucristo que reina en el cielo, es tan culpable como aquellos que lo crucificaron en la tierra”.

Senaquerib, rey de los asirios, blasfemó; entonces se presentó el Angel del Señor y le mató ciento ochenta y cinco mil soldados. El mismo Senaquerib pereció a mano de sus hijos. Pereció el orgulloso Faraón en las ondas del Mar Rojopor haber blasfemado del señor. Por el mismo motivo cayó la cabeza de Holofernes al filo de la espada de la intrépida y gallarda Judith. Los judíos blasfemaron muchas veces contra Jesucristo y fueron exterminados casi completamente por Tito. Antioco fué herido invisiblemente con una llaga incurable, los gusanos le devoraron vivo y su cuerpo despedía un olor tan infecto que se hizo insopor table a su ejército y así mismo, Filipo, rey de Francia condenó a los blasfemos por medio de un edicto a ser ahogados. Abundan ejemplos y casos de esta índole para probar hasta la saciedad cuántos castigos ha enviado Dios al mundo en todas las edades por esta clase de crímenes que piden venganza al cielo. Los últimos acontecimientos que nos narra la Historia verificados en Martínica y en Messina son una lección viva y de marcada estabilidad que nos manifiesta cuán severos son los castigos de Dios en esta materia. Pero al fin de todo, estos pobres muchachos de “La Semana” no tienen toda la culpa, debemos compadecerlos, debemos tenerles lástima y rogar a Dios por ellos. Ya lo digo, ellos no tienen toda la culpa. La máxima culpa la tiene únicamente la Escuela sin Dios que hoy se imparte en nuestra desventurada Patria.

RICARDO SALAS C.,  
Presbítero.

## OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vacca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA,  
Osteópata graduado en Chicago.

## Colegio Montero

Las clases empiezan el 15 del actual. Matrícula de 12 a 2 p. m. Pida prospectos. Se llama la atención de los padres de familia sobre la Sección Comercial Complemen taria.

# Cosas y casos mundiales

*Pérez Galdós, con una piedra mata muchos pajarracos*

Un quidam nacido para torero o albañil, se metió a escritor público. Habiendo logrado llevar a la prensa algunas producciones satíricas y descomedidas, llegó a creerse una eminencia; y desde entonces se permitía tutear a los más altos escritores, a quienes les hablaba con un atrevimiento y descaro, que inspiraba repulsión y compasión. Un día se encontró con don Benito Pérez Galdós y le dijo:

—¡Hola compañero! ¿Sabes? Mañana estoy de estreno en San Martín.

—Sí? ¿Cómo se llama la obra?

—“La venta de la vergüenza”.

—Y... no ha dejado nada para usted, a lo que parece...? le preguntó don Benito.

Pues de esa calaña hay muchos que han vendido la vergüenza en sus escritos impropios para la prensa; y se quedan publicando desvergüenzas... Esos son los pajarracos de Galdós.

*Perros nobles*

En una población de Colombia, un joven rico tenía un perro muy querido, llamado Leal, su compañero desde la niñez. Con la vejez el pobre perro contrajo una enfermedad de lepra repugnante y contagiosa, por la cual el veterinario y la autoridad le ordenaron darle muerte. El joven, lleno de pesar, se fué con su perro a un río caudaloso, le ató una piedra al pescuezo y entró con él en una canoa, y lo

arrojó al agua en la mitad del río. El animal se hundió; pero cosa imprevista, la piedra se zafó de la cuerda, y el perro quedó suelto y salió nadando a la superficie. Entonces el joven, decidido ya a matarlo, le tiró un fuerte golpe con el remo, a darle en la cabeza; pero con tan mal tino, que la canoa se volteó y el joven se fué al fondo del río, sin saber nadar... Ya estaba ahogándose, cuando su perro lo salvó sacándolo a nado a la orilla. ¡Qué lección tan conmovedora! Con su fidelidad y nobleza, salvó ese día dos vidas: la suya y la de su ingrato amo!

*Otro caso, también auténtico*

En Abejónal, población de Antioquia, en Colombia, una madre vivía cerca a la ribera de un río llamado “El Arma”, con solo dos hijitas muy pequeñas y un perro que le servía de compañero en ausencia del esposo, jornalero lejos de la casa. La más pequeña, que apenas andaba a gatas, se fué arrastrando hacia la orilla del río, y sin que se sepa cómo, se cayó al agua. Unos peones que estaban cerca, limpiando un potrero, oyeron ladrar al perro, miraron hacia la casa y lo vieron que se arrojó al río. Creyendo los peones que el perro perseguía algún venado u otro animal que bajaba por la corriente, corrieron a la orilla, y cuál fué la sorpresa que recibieron al ver que el perro traía cogida a la niña, sin hacerle daño y en alto, ya medio ahogada. Los peones se lanzaron al agua y acabaron la obra de salvación. Se supo después que el noble perro ni comía desde la víspera, porque en la choza había hambre; pero estaba lleno de amor y gratitud. ¡Y de ingratos está llena la tierra!

ARGOS

## Colegio Montero

Kindergarten - Internado  
Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales  
Los certificados tienen valor legal  
Se enseña INGLÉS en todos los grados  
Pida Prospectos Teléfono 1646

## Lanchas nacionales

No sabemos por qué a algunas de nuestras unidades de marina se les ponen nombres tan sin gracia como Esperanza y otros, en vez de bautizarlas con nombres geográficos o históricos.

Llamamos la atención del señor Inspector de Hacienda para que las bautice con nombres que merezcan algún aprecio o recuerdo.

## GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.  
Conciertos por los mejores profesores.  
tiene a la venta las famosas pastillas  
**COUGH DROPS**  
especiales para la tos

Teléfonos 348-729

## De las Juntas de Abangares

Va para ésa nuestro activo Jefe Político don Marco A. Molina, en comisión de la Municipalidad. Nos dicen que el Gobierno le ha ofrecido puestos muy buenos en Liberia, pero que el amigo Molina encariñado con nuestro ambiente y tomando en cuenta las simpatías de que goza, no aceptará tales proposiciones.

Ojalá el Gobierno próximo aumente el sueldo de este empleado, tan necesario para estos lugares.

El 25 del presente contraerá matrimonio nuestro excelente amigo don Francisco Alfaro A. con la simpática y virtuosa joven, Micaela Gómez, hija del caudaloso vecino de Colorado don Luis Gómez. Esta boda que hará época en nuestra vida social, dado el prestigio del ex-deputado por Limón, será apadrinada por los señores José Chau, Marco A. Molina, José Vega Novoa, Pedro Quirós, Hal Meckbel y el amigo Crespi, Administrador de la Abangares Mines. Los regalos serán valiosos así como la dicha que por anticipado deseamos al futuro hogar.

Un voto de aplauso merece el amigo don Teodomiro Acuña por el interés demostrado para higienizar estos lugares, así como para llevar a los hogares desvalidos y azotados por la influenza española, el consuelo y el remedio. El señor Acuña, quien por varios años tuvo la Jefatura de Sanidad de Puntarenas, es acreedor también a la gratitud del vecindario.

Pronto se firmará la escritura de la compra de un precioso chalet, situado en el barrio de Otoya de la capital, verificada

entre don José Vega Novoa y uno de los propietarios capitolinos. El año entrante, pues, el amigo Vega mandará al interior para que se eduquen convenientemente a sus inteligentes hijos. Éxito completo de seamos al inteligente Charía.

Don Juan Piquet volverá a ocupar su puesto distinguido en la mina La Luz.

Nuestra cañería será reforzada, como vulgarmente se dice, y correrán todos los gastos por cuenta de los empresarios mineros.

Sabemos que al jovencito Absalón González le darán una beca en uno de los colegios de esa capital. Ese estudiante tan distinguido, merece la protección de las personas que comprenden las capacidades de tantas inteligencias que se malgastan en los pueblos.

Parece que el señor José Castelles, empresario de altos vuelos y muy conocedor en los negocios, ayudado por don José María Castillo, le comprará al señor don Salomón Chajud el hotel, la panadería y la tienda. Ahora sí tendrá animación el vecindario. Don Salomón hará un viaje al exterior y después se establecerá en la capital.

Parece que se firmará un nuevo contrato entre la Municipalidad y los dueños de la Compañía de Luz Eléctrica. En este nuevo documento el Municipio tendrá más ventajas. Le comunicaré detalles.

Corresponsal

# ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correo

Extracciones sin dolor

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas.

Depósito general:

PULPERIA “LA ARTILLERIA”

San José

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo  
Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

## Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

San José, marzo 13 de 1920

## Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, o sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes.

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

## Heredia

*El Nuevo Régimen*

Con el número 13, fatal, que salió el 23 de febrero, entró en receso “El Nuevo Régimen”, no el de don Chico Aguilar que poco tiene de nuevo, sino el de Heredia.

La ausencia de la hoja local es comentada, pareciera tener tan buenos horcones!

Pero todo ha de tener su parte buena: don Jerónimo, único a quien hizo cosquillas, está de plácemes, a extremo de que no falta quien crea que a él se debe el ya largo receso.

*Moralidad*

El señor Comandante, por medio de sus subalternos ha emprendido activa campaña moralizadora; muy bien!

Pero sería muy conveniente que su acción alcanzara a algunos emplea-

dos que poseen “cañaver” y que dedican muchos días a sus “molidas” con grave perjuicio del servicio público. Con ellos, pues!

*De La Gaceta*

Parece que el negocio de venderle revólveres al Gobierno ha resultado pingüe; pues por acá ñor Pedro Solís no ha dejado “chopo” viejo sin comprar; los hace víctimas del canfin y esmeril, y al Ministerio se ha dicho!

Ya lo saben quienes tengan revólveres de ordenar, de montar, de doble acción o de a dedo: entenderse con ñor Pedro Solís o con Braulio Chaves.

No sería por demás ir quitando telarañas a las guacalonas y cachiporras, quien quita que las compran!

*Gaminos*

Nos gastamos unos por acá que ya nos ocuparemos de ellos si la policía no lo hace antes.

CORRESPONSAL

## JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES  
Servicio de fuserales.—Revisitas y periódicos nacionales y extranjeros.

COBROS Y COMISIONES  
Guadalupe de Goicoechea.  
San José, apartado 49

## A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUBNO y BARATO. Solicitamos cajas vacías en buen estado. —:— San José. —:— Apartado 1054.

El Administrador,  
CARLOS SOLEY GUELL

## Costa Rica Oil Corporation

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32º Norte, lado norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centro-Americano

CAFE  
MOLIDO

De todo precio y calidad, vende la fábrica de  
**Fernando Castro Avilés**  
Frente al lado Norte del Mercado  
Teléfono 773 San José Costa Rica

CAFE  
MOLIDO

# Carta abierta

Sr. Prof. Luis Dobles Segreda  
Heredia

Sr. Profesor:

Hace unos días que recibí su reciente libro "Rosa Mística", con la galante dedicatoria de usted a mi humilde persona.

Yo había leído ya la obra, y le puse al margen lo que sigue. Por donde puede verse que no escribo ahora de agrado. También hay en contra y a favor, siendo esto último lo que más abunda: ¡Oiga usted en contra, si aguanta, cual persona de buen entendimiento!

"Ojo!—Este libro parece a uno de sus lectores—más incapaces de escribir, pero algo entendido y práctico de gramática—obra primitiva en buenas letras... de cuando los ingenios creadores no se cuidaban de ciertas minucias de escribir correcto.

Muy otra cosa tiene de ser ahora, ya bastante perfeccionado el arte, y al mismo deben sujetarse los escritores. Alguien dijo, si mal no recuerdo, en cierta ocasión, que al escribir, deben portarse los autores, como en su corriente vestir. Creo que Cervantes no usó medias ni ortografía; pero hoy ha de usarlas cualquiera persona decente,—si no quiere pasar por desvergonzada en sociedad—.

Ahora entra lo bueno, señor mío. Puse al pie de su primera página de "En la paz familiar"... ¡"Muy bien escrito, esto! ¿Qué musa le habrá soplado al autor"?... Y ahora he de agregar que todo ello está bien dibujado, a mi parecer... La letanía en latín, más que no la entiendan los niños... sí, señor, eso es sano, eso es delicioso e familia—bien por todo ello, hasta en lo breve!

Al fin del segundo punto: "Nuestra Virgen del Carmen", escribí: "También esto es de buena cepa. Original, de cierto, el "pergamino" de familia, y la herencia de hija mayor—por "Ley sálica" femenina.—Gracia, ingenio en el autor. ¡Qué diferencia, a mi ver, de otros escritores suyos! Laudable me parece tanto progreso mental, tanta desencia!"... Y ahora he de agregar que fondo y forma del artículo son excelentes. Esa imagen guatemalteca es cosa buena, en cambio de tantos malvados que asotaron aquel país de lindas mujeres y gobernantes deplorables.

"La buena vecina"... muy

oportuna, mi don Luis, su Dedicatoria: "Para el General Jorge Volio, antiguo Capellán del Carmen": Vea usted mi nota marginal: No es Jorge Volio el primer cura que se hace General Pero Volio es un General honrado; y no como cierto Cura Santa Cruz, carlista en España y terrible asesino de prisioneros... Parece que al fin se convirtió en gente y fué a morir en Roma, después de arrepentido y humillado ante Su Santidad Pío Nono. Pero vamos a "La buena vecina"... Escribí largo al pie del texto, así: Hasta aquí, es lo mejor de este librito. Me parece de alta poesía la personificación de ambos templos: la Parroquia y el «Carmen». Nada más cristiano que la humildad de esta pobre iglesia que ni siquiera ocupa el "centro de la calle", sino que se halla arrinconada".

Lo del "tío Chico La Cabra" ya es otra cosa, y me fastidia por su longitud, o mejor dicho latitud, pues el cuento suma más páginas de obriza literaria, que los tres anteriores, de buen ingenio y gracia particular. Acaso la intención se reduce a poner en solfa el "latín", ya condenado a muerte por los señores pedagogos que no lo estudiaron... En uno de los muchos latines de "La Cabra"—bien copiados en general—salí un solecismo: "consurgí" por "consurge"... Y vea usted, digo de nuevo ahora, un triste resultado de no saber un poco de latín... Y a propósito de la barbaridad inminente, vea lo

## El viaje del Sr. Suárez a Nariño (\*)

Se sabe que el señor Presidente de la República a resuelto visitar a Nariño, así por deferencia a los deseos de los hijos de esa sección, como para estudiar más de cerca las necesidades de tan importante Departamento.

Al relato de la visita del Sr. Presidente a Cali, publicado ayer, debe agregarse lo siguiente, que se omitió:

«Los Directores de El Relator fueron invitados al paseo y concurrieron.»

(\*) Nariño es el Departamento más meridional de Colombia; limita con el Ecuador y no sería raro que en la frontera se visitaran el señor Presidente de Colombia y el de igual título del Ecuador.

que dijo en Buenos Aires el argentino Dr. Bunge: "La supresión del latín en estas Américas latinas, es un acto de barbarie"... ¡Mucho ojo, por amor de Dios, aunque sean ateos!... pudiera decirse a esos señores del Código en puerta.

Bien está todo lo que sigue, con ligeras máculas que no me ofendan de "Piedra y arena", puse abajo: "Esta descripción abunda demasiado en voces técnicas, y parece acusar cierta petulancia nada común en este libro... Veo en "Luz y misterio", penumbra, semisombra, media sombra, y digo: tautología se llama esta figura. Eso en media página le hace daño". Y digo más hoy día: aguante usted mis palmetazos, en gracia de los muchos premios que se gana. ¡Lástima de un "mean" por "meam"! En lo demás aquí me dice—al paño—una señorita que lo mejor del tomo es "Ratón de sacristía"... donde arguyo: no es "goce", sino "gozo"... Nada tiene, señor, su mal latín, ni su castellano "qui pro quo"... tiene razón la chica, eso es muy bueno—¡Siga escribiendo así, aun sin latinidad!

La "cadena de rosas" sí que es lo mejor de lo mejor. ¡Si pensará usted que "le sobo la leva"!... Pero no me importa un comino. ¡Bien por los distintos del "Ave María"! ¿Por qué suprimió "y bendito es el fruto—de tu vientre, Jesús"... cuando eso es lo mejor?... Más apunté al respecto; pero no quiero copiarlo ahora. Paso por alto y callo muchas cosas, por no alargar demasiado esta carta.

Pero no puedo menos de venir con usted en que "Los del fusil de chispa", hombres creyentes y generosos, valían más de lo que valeñ los del "reimington", cuando gobiernan y "barren pa dentro", y se retiran, con varios millones "ahorrados", a la vida privada. ¡Lástima de paisicos, donde tanto prosperan los ladrones! Mucho más apostillé, en pro y en contra; pero quedese acá en la biblioteca para pasto de los eruditos fin de siglo XX—cuando hayan de escribir su vida de usted y sus literarias empresas... "Chico Pérez" me parece un moderno que aún tira con "fusil de chispa". En todo tiempo hay liberalidad y santos de tejas abajo... No todo ha de ser desastre.

La capilla de Asís, convertida en "chunchera"... y "Dónde está Petruccia"... son dos buenos puntos. Hay quien diga—entre todas las mujeres—que "Petruccia" es lo mejor. Yo pienso que todo es bueno, siempre con excepciones. Y siento mucho que sea una de éstas lo que usted llama "Ex Libris", sin serlo. Esas son apreciaciones, fuera de lugar, valgan lo que se quiera, porque se refieren a otra obra de usted.

Dice su lector y admirador

VAL. F. FERRAZ

(San José, 12—IV—20)

## POSDATA

Siempre se olvida lo más importante... Pero vaya en este lugar la filosofía de "Rosa Mística", por nuestro eximio Dr. Durán, quien dice "Y en verdad que si ya las bellas y sanas letras son, por sí, el más noble ejercicio de la mente, la aplicación que hace usted de ellas para fines de caridad las convierte en un patriótico y eficaz sacerdocio.—

CARLOS DURAN.

(Al autor)"

¡Pasarlo bien!

## Don Juan Bautista Quirós saldrá del país

Desde hace algunos días que el General don Juan Bautista Quirós, quien ejerció el Poder Ejecutivo en su calidad de Designado, se encuentra enfermo, aunque no de cuidado. Los médicos que le asisten le han aconsejado un viaje al exterior con el propósito de que sea sometido a un tratamiento especial. Ha decidido el General Quirós ausentarse por unas semanas de Costa Rica, y a fines de esta semana saldrá con destino a Nueva York.

Deseamos al estimable viajero una grata permanencia en aquella ciudad y esperamos regrese completamente restablecido.

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería "La Artillería" Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

## Terminaron ya las labores de la Junta de Socorros

En la tarde de ayer se reunieron en el local de la Cámara de Comercio los caballeros que integran la Junta Nacional de Socorros, que tantos servicios ha prestado a los pobres en la última calamidad nacional. Fueron vistos los informes que sobre el movimiento habido desde su fundación presentó el señor don Faustó Coto Montero, quien ha tenido a su cargo la Intendencia. Se acordó suspender los auxilios, puesto que ha desaparecido casi en su totalidad la peste. Sobre los importantes servicios de la Junta de Socorros se publicará un minucioso informe, en el cual se detallarán todos los subsidios dados a los apestados.

## NUESTRO AMIGO DON MARCELINO COTO

Ofrece la público v a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Fransés.

## Corrigiendo una errata

En nuestro editorial de ayer, se "empasteló" la línea 44ª de la 2ª columna quedando ininteligible. Debe leerse así: "Convertirse en vehículos etc."

Anúnciese en este diario es el de mayor circulación

## El alcohol es la muerte

El alcohol es la bebida más funesta que ha inventado el hombre. Ni es sana, ni fortifica; es como el latigazo que se da a un caballo, que en cuanto pasa la excitación viene el cansancio.

El alcohol no es aperitivo; retarda las funciones gástricas y enferma el tubo digestivo. Tomar alcohol antes de las comidas, es querer abrir el estómago con una llave falsa. El ajenjo es el más terrible de los alcoholes; es la epilepsia embotellada. El alcohol es el adalid más terrible de la enterocolitis, que destruye todos los órganos, estómago, corazón, vasos sanguíneos, riñones, cerebro, pulmones, etc., etc. Es uno de los más activos conductores de la tuberculosis. Mata

la inteligencia, produce la epilepsia, el idiotismo, la locura, e impulsa al crimen y al suicidio.

Los países donde más alcohol se bebe, son aquellos donde se cometen más crímenes. La nodriza que pretende tonificarse bebiendo licores, daña su salud y envenena al niño que cría. La embriaguez produce placer, y el que se embriaga una vez volverá a embriagarse y terminará por alcoholizarse.

Se llega a alcoholizar una persona sin saberlo, y aún sin haberse embriagado; basta tener la costumbre de la copita diaria, sea por el frío, ya para abrir el apetito, ya para agotar la dispepsia.

DR. DELVAILLE.

## Errores administrativos

Uno de los últimos decretos del Poder Ejecutivo convoca a plebiscito a varios pueblos de la jurisdicción del Guanacaste que quieren acogerse al mando de las autoridades de Puntarenas.

El Ejecutivo debió haber publicado junto con el decreto los antecedentes de esta cuestión para formar opinión en el público, si es que ese público vale la pena que se le tome en

cuenta y puede formar las barras del Congreso del Ejecutivo.

Nos parece una contradicción lógica y un grave desconocimiento de la geografía que se desintegre una provincia, que se desfigure una península favoreciendo la idea de unos pocos vecinos de segregarse de su antigua jurisdicción para aceptar otra, que aunque producto de la voluntad de los plebiscitarios llega a constituir un error.

Mucho hemos oído del afán legislativo del Presidente y de sus Secretarios de Estado, pero no se nos oye y se sigue legislando.

¿No pudiera recapacitarse ese paso o al menos dejarlo al congreso próximo, o han de tener los moradores de los pueblos convocados que atravesar el golfo en busca de autoridades, de justicia y de tesorerías lejanas?

Es un error grave el que nos ocupa y que los guanacastecos deben remediar.

K K K K

Los periódicos alemanes cuentan la siguiente anécdota del ex-emperador Guillermo, que tiene su gracia y filosofía. Visitaron en Kiel, a bordo de su yate al ex-emperador dos americanas, feministas intrépidas. Una de ellas tomó la palabra encarándose con el soberano le expuso largamente la situación depresiva en que se encontraban las mujeres en Alemania. El Kaiser la escuchó pacientemente. Terminó la americana, y sonriéndose, la dijo: En esta cuestión yo no hago más que seguir las inspiraciones de mi esposa. ¿Y saben ustedes lo que ella dice? Pues que las mujeres no deben ocuparse de otras cosas que de las cuatro K. ¿Las cuatro K?—dijeron las americanas.— ¡Ahl! Olvidaba que no hablan ustedes alemán. Las cuatro K son «kinder, kuche, kirche, y kleider»: es decir, los niños, la cocina, la iglesia, y la ropa. Las americanas se retiraron, convencidas de que toda discusión era imposible.

## Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y & Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELÉFONO 198

## Ingenio La Mansión

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirio

## EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, \$ 5.50 la docena y 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

## Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## MARCA INSUPERABLE

A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

## HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR

EDUARDO CASTRO S.

Telefono 584

Apartado 979

# SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica.

## AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198

### AVISO

Se pone en conocimiento del público que la desinfección de las ropas, frazadas, colchones etc. de los enfermos o fallecidos de influenza, se hará gratuitamente en el Autoclave del Hospital de San Juan de Dios los días lunes, martes y miércoles.

El Consejo Superior de Salubridad.

## Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuádrima encontrará usted al más bajo precio en

# La MARINA

UN PRECIOSO REGALO DE MONOGRAMA GRATIS con su propia inicial en la tapa de atrás.

Esta es la mejor oportunidad que jamás se le haya presentado, para que usted mismo conozca el mundo de los relojes de Monograma. Este es el mayor distribuidor del mundo de los magníficos relojes de Monograma, que son unos cronos excelentes, de un efecto suntuoso por estar combinados en colores de un tono a una gama delicada, y en variedades de diseños primorosos, cuyas Ologografías no pueden conseguirse en ningún establecimiento de relojería. Constan de un adorno de lo más apreciado y vistoso en cualquier morada del mundo. Millones de estas Ologografías adornan a las paredes en las moradas de la gente rica, y estoy seguro que sus amigos y vecinos se alegrarán al tener la oportunidad de conseguir tal obra de arte.

Conteste este anuncio hoy mismo. Quiero hacerle un regalo de este reloj tan valioso y útil para que me ayude a dar a conocer mis cronos entre sus amigos y vecinos. Soy el mayor distribuidor del mundo de los magníficos relojes de Monograma, que son unos cronos excelentes, de un efecto suntuoso por estar combinados en colores de un tono a una gama delicada, y en variedades de diseños primorosos, cuyas Ologografías no pueden conseguirse en ningún establecimiento de relojería. Constan de un adorno de lo más apreciado y vistoso en cualquier morada del mundo. Millones de estas Ologografías adornan a las paredes en las moradas de la gente rica, y estoy seguro que sus amigos y vecinos se alegrarán al tener la oportunidad de conseguir tal obra de arte.

H. L. SMITH, 627 WEST 43 STREET, Dept. 112, NEW YORK, E. U. A.

### A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451  
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

**NEGLIGENCIA FATAL**  
Una tremenda mayoría de los males en este mundo provienen de una negligencia. Las peores enfermedades que sufrimos, aquellos que acercan la muerte, penetran en nosotros sin que lo advertimos. Una herida que sangra o un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pérdida de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nebulosas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido sólo a medias, el desbarregio se propaga hasta que llega a convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signo y amenaza, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, o en alguna forma de debilidad que poco a poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la **PREPARACION DE WAMPOLE** la cual, al fortalecer, limpiar y enriquecer la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarlo a uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuestos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares, un resultado excelente, por lo que estimo lo recomendable dicho preparado." No falte y obrará desde la primera dosis. Evite los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

## LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. DE LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mjm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a LA LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María V. de Lines y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

### Corrompidos y corruptores

En cierta cafetería de esta ciudad, que tuvo en arriendo don Lucas Quirós, hay escritas en sus paredes indecencias tan grandes que horrorizarían al más corrompido de los mortales. La policía y muy especialmente el señor Quirós, debían empeñarse en hacer borrar esas atrocidades. En otras partes del mundo la policía persigue tenazmente a quienes se valen de la escritura para ejercer su labor de corruptores.

### Oro

El hermoso y cómodo vapor «Calamares» llevó al exterior 10 paquetes de barras de oro, producción de nuestras ricas minas del Pacífico. Lástima que ese oro no fuere estancado para reforzar las reservas del Internacional y que su producto fuera pagado a las minas que lo producen. ¿No podría alguno de los futuros diputados pensar en estos asuntos y elaborar una nueva ley? Por lo menos el Estado debiera reservarse el 50% de la producción de este noble metal a fin de que aumentara la reserva de nuestros bancos.

### Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones : : : : : .

La Fábrica Nacional de Licores vende «Ron Viejo Especial» al precio de ocho colones el litro. Informes en esta oficina.

Lavero perdido con varias llaves en una cadavita de plata y una plaquita con las iniciales J. P. A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la oficina de J. P. Arango y Cia., Inc. contiguo a La Alhambra, o en la casa de habitación del Sr. Arango, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

HOMEOPATIA. Compró libros en cualquier idioma. El Zapote desapareció la noche del jueves pasado una yegua blanca, mosqueada, como de 6 años de edad, mostrenca y de tamaño regular. Sa propietario señor Maurilio Obando dará una gratificación a quien dé informes acerca de su paradero.

CASA de habitación, con jardín en frente y propiedad para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann. En las Minas de Abangares se están haciendo la mayor parte de los trabajos por contrato, se contratan hasta desbancos enteros. Capataces de mina pueden recibir toda clase de informe, dirigiéndose a la Oficina del Administrador General de la mina.

INFLUENZA, INFLUENZA. Nuestras cápsulas «CONTRA INFLUENZA» ya están famosamente recomendadas por todo el que las ha probado. Ya está para llegar el famoso LISTER-WASH, antiséptico sin igual, importado exclusivamente por nosotros.—FARMACIA GRILLO.

### Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Suscribase a «La Verdad» es el periódico más serio

## Información general

### NACIMIENTOS

María del Carmen González. Elena, de Arturo Meneses y Lilia Garriga. Walter, de Oscar Estrada y Trinidad Zeledón. Mario, de Ramón Segura y Celina Struk. Rafael, de Fernando Hidalgo y María Borbón.

### DEFUNCIONES

José Cuesta, 41 años, de San José. Rafaela Jiménez, 37 años, de Santa Ana. José Chinchilla, 56 años, de Limón. Belarmina Pastor, 35 años, de San José. Jorge Ramón Guzmán 2 meses de San José.

### PASAPORTES

Lorenzo Padovani, para Italia. Victorio Vertolini, para Italia. Miguel Ruiz Herrera, para Europa. Hortensia R. de Melian, para Panamá. Emilia de Odio, para Nueva York.

Ernesto Steinworth señora y familia, para Suiza. Juan B. Quirós para Estados Unidos. Jose Pagés Cornas, y señora, para Panamá. Rosa Quirós v. de Quesada, para Panamá. Lia de Quirós, para Panamá. Carlos Manuel Echandi para Nueva York. Paulino Buruega, para España.

### CORREOS

El jueves para Sud América a las 8 a. m. en el vapor «San José».

### HOTELES

Central Francisco Ramírez, de Palmares. Carlos Ortiz, de Siquirres. Washington Alberto Fait, de Puntarenas. P. A. Hashin, de Guanacaste. Heiwy Smith, de New York. Guillermo Suárez de Panamá. Francés Ahías Gamboa, de Sau Ramón.

### Desgracia en el río Torres

Ayer a medio día el señor Manuel Aguilar Sánchez se dirigió al río Torres, cerca del Asilo de Pobres, a tomar un baño, con tan mala suerte, que perdió la vida pues ya dentro del agua sufrió un ataque según parece.

Trabajo costó hallar el cadáver, pues el remanso del río es muy profundo. A última hora se solicitaron los servicios de la Cruz Roja encargándose de ello el socio señor Chavez.

Nos apena el suceso por lo trágico.

### Nueva firma bancaria

Se dice que el local que ocupó la Joyería Ortiz será ocupado por una nueva agencia bancaria que organizarán don Adrián Collado y don Jaime Rojas, antiguos directores del Banco Mercantil.

Ambos socios poseen gran capital cuya movilización hace aprovechar al comercio y a la agricultura. Cada día el esfuerzo mercantil del país es mayor, signo de bonanza que ha traído el cambio político.

### Ahora que llueve

Y que los paraguas están caros, mande arreglar el que tenga viejo a mi taller. Le quedará excelente.—25 varas al Sur del «Cometa», por la Merced.

MANUEL REGO

La Japonesa

### Trabajos de imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE



Sarpullidos, Moléstos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al Unguento Mentol de Davis. Calma el dolor, refresca y cicatriza. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Quando necesite un reconstituyente, Ferronin es el Tónico indicado. Derivado de las fuerzas en la convalescencia y es de gran valor para el restablecimiento después de enfermedades extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Carciórese que Vd. obtiene Ferronin.

### Pedido de Linternas

Parece que con motivo de las numerosas alcantarillas y desagües destapados que existen en esta ciudad y para que los vecinos no se rompan la crisma ni los vehículos sus ruedas, se ha pensado en pedir al exterior una buena cantidad de linternas rojas que anuncien el peligro por las noches.

Otros dicen que el municipio no hará ese pedido, pero que ha aclarado el asunto a ciertos turistas que pensaban que esos casos estaban así en la administración Tinoco para impedir el tránsito en la noche y martirizar a los contribuyentes.

### Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. nunca falta en la mesa de los señores aristócratas, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general—PULPERIA LA ARTILLERIA.

### Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA. Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

### Dicen de Alajuela...

Con motivo del match anunciado para conmemorar el 14 de Abril hubo algún disgusto entre las gentes del sport que casi llega a consecuencias feas. El tal desafío futbolista no se efectuó y el público asustado y nervioso corrió para salvarse del peligro.

El corresponsal de El Hombre Libre agradece graciosamente: «El público fué invitado a un match de foot ball y no a uno de boxeo.»

Parece que la razón estaba de parte de los jugadores de La Libertad.

Todo esto es efecto de la actual fuerte temperatura que subleva espíritus y cuerpos.

### VICTORIA ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royá Bank LIMON. Frente al mer. 1.—GUILLERMO NIEHAUS.

### Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA

Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

### Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

### Marciano Acosta

ABOGADO Y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.